
Conseil de quartier Gambetta
Compte rendu de la réunion du 10 octobre 2024

Heure et Lieu : 19h00 – 21h20
Maison de la Vie Associative et Citoyenne du 20e 

18 rue Ramus

19h - début de la réunion

1 – Nomination du secrétaire de séance, du maitre du temps et de l’animateur.

Maître du temps :  Solange GRÉCIAS
Secrétaire : Béatrice KIJEWSKI
Animateur : Guillaume LE DU

2 – Tour de table pour présentation.

Étaient présents :

du Pôle Administratif :
Guillaume LE DU (Membre du CQG)
Béatrice KIJEWSKI (Membre du CQG)
Michèle SURAN (Membre du CQG)

du Collectif d’Animation :
Solange GRÉCIAS (Membre du CQG)

habitantes et habitants :
Françoise GABORIT (Membre du CQG)
Françoise MALLET (Membre du CQG)
Béatrice GELBMANN (Membre du CQG)
Lydie APARICIO (Membre du CQG)
Catherine ROBLIN
Daniel BUNA

Le quorum de 4 membres pour traiter les questions budgétaires est atteint.

du Pôle Démocratie Locale :
Ciara HAMILTON

Excusés :



Sébastien BLANCHARD (Membre du CQG)
Philippe ARAGON (Membre du CQG)
Jocelyne MONGELLAZ (Membre du CQG)
Emmanuelle MERAND

3 – Parole aux nouveaux arrivants

Catherine ROBLIN et Daniel BUNA se présentent.

4 - Validation du CR du 8 août 2024

POUR : 6 voix
CONTRE : 0 voix
Abst. : 1 voix

⇨ Le compte-rendu du 8 août est validé

5 – Point sur le fonctionnement du CQG

Pour rappel : ont été présentes ou excusées aux trois dernières réunions du CQG les 11 
personnes suivantes :

- Lydie APARICIO
- Philippe ARAGON
- Sébastien BLANCHARD
- Françoise GABORIT
- Béatrice GELBMANN
- Solange GRÉCIAS
- Béatrice KIJEWSKI
- Guillaume LE DU
- Françoise MALLET
- Jocelyne MONGELLAZ
- Michèle SURAN

Seules ces 11 personnes sont considérées, au vu de la Charte, comme membres du CQG, 
et sont en droit de voter les questions budgétaires (Art. 4 de la Charte). 



La présence d’au moins 4 de ces membres est nécessaire pour atteindre le quorum sur les 
questions budgétaires (Art. 5.7 du Règlement Intérieur).

Sont membres du Collectif d’Animation les 6 personnes suivantes :

- Philippe ARAGON
- Sébastien BLANCHARD
- Solange GRÉCIAS
- Béatrice KIJEWSKI
- Guillaume LE DU
- Michèle SURAN

Catherine  ROBLIN  et  Béatrice  GELBMANN  sont  candidates  pour  intégrer  le  collectif 
Animation.

⇨ Leur candidature est approuvée à l’unanimité.

Pas de nouvelles candidatures pour le pôle administratif.

6 – Point sur la situation budgétaire     :  

À ce jour, le montant du budget Fonctionnement effectivement dépensé est de 9 340 € . Il 
reste donc 5 660 €.



Concernant le budget Investissement, les 2 kakemonos et les 2 oriflammes représentent un 
montant total de 590 € [ (110 € x 2) + (170 € x 2) + 30 € de livraison) ]. Le solde du budget 
investissement est donc de 14 410 €.

Le PDL informe le conseil que la fermeture des comptes à la mairie interviendra début 
novembre. Les devis et la validation du CQ doivent donc arriver avant cette date.

Dans la mesure où il manque encore quelques devis pour le Noël de toutes les couleurs et 
où la prochaine réunion aura lieu le 14 novembre, le conseil demande au PDL si cette date 
est trop tardive pour leur transmission.

Ciara  HAMILTON  indiquera  au  CQG  si  cette  date  convient.  À  défaut,  une  réunion 
exceptionnelle aura lieu afin de valider les derniers devis.

7 – Organisation du Noël de toutes les couleurs     :  

Il aura lieu le 15 décembre à la Bellevilloise.

Financement :

Le CQ Amandiers vient de valider sa participation à hauteur de 1 000 €
CQ Plaine Lagny : 1 500 €
+ CQG : 5 660 €

Soit un total de 8 160 € alors que le budget est estimé à 9 120 €

Devis et animations     :  

La Bellevilloise : 2 400 €
Demain nos enfants (studio photo) : 320 €
Vélodélire (4 vélos pour gonfler et faire exploser des ballons) : 1 200 €
Spectacle (conte « la brouille ») : 1 250 €
Difé kako (spectacle et atelier de danse antillaise et bal parents- enfants) : 2 300 €

Gouter     :   1     400 €    à ramener à 600 €→

2 devis possibles :
Biocoop     : cakes pralinés et citrons + jus de fruits  612 €→

ou
La Récolte Citadine : 200 brownies ou cookies + chocolat chaud (avec écocups)  605→  
€



⇨ La Récolte Citadine est choisie par 8 voix POUR.

Collation artistes et bénévoles     : 250 €   

⇨ Le CQG décide à l’unanimité de la supprimer.

(Départ de Monsieur Daniel BUNA qui s’excuse).

Affiches et flyers : la Mairie va faire un prototype pour voir si la qualité est suffisante. Ciara 
attend un Pdf pour faire un test.
À défaut, il faudra passer par un imprimeur (budget : 55 €).

Guirlandes et décorations à ressortir : la mairie doit les chercher dans la cave.

Présentation de l’affiche faite par Guillaume LE DU.
Rajouter l’adresse de la Bellevilloise

⇨ L’affiche est validée à l’unanimité.

Réunion 1 mois avant avec la Bellevilloise (techniciens, régisseurs, …) : la date envisagée 
est le 6 novembre. 

⇨ Françoise Gaborit va se faire confirmer cette date.

Solliciter Môme’Ganne pour la décoration.

⇨ Françoise GABORIT et Lydie APARICIO vont prendre contact avec Môm’ Ganne.

- Vote des 4 montants suivants :
Dife Kako 2 300 €
La Brouille 1 250 €
Vélo 1 200 €
Demain nos Enfants 320 €

⇨ Vaildés par 8 voix POUR

8 – Modification du Règlement Intérieur     :  

Le projet arrêté par la Commission RI, transmis avec la convocation à la présente réunion 
et annexé au compte-rendu, est présenté et commenté.



⇨ Adopté à l’unanimité

9 – Gestion de la boite mail :

Guillaume LE DU indique que le membre administrateur de la boite mail en empêche 
toujours l’accès. Mr LE DU a essayé de nouveaux codes susceptibles de fonctionner et a 
trouvé le bon, mais l’administrateur a, immédiatement et à nouveau, changé le mot de 
passe. Mr LE DU a cependant eu le temps de voir que les archives avaient été totalement 
effacées et que les paramètres avaient été modifiés par un Samsung 7 avec l’adresse mail 
du membre administrateur.

Le CQG n’a toujours pas accès à sa boite et le membre administrateur ne répond plus.

Il est confirmé que l’adresse mail avait bien été créée par le CQG en 2016.

Suite à la réunion du 9 septembre avec Annie Gafforelli, adjointe en charge de la 
démocratie et de la participation citoyenne, elle l’a convoqué pour obtenir ses 
explications, mais il ne lui a pas répondu. 

De plus, ce membre est président de l’association La Bagagerie et a pris part au vote lors 
de la demande d’aide de cette association, alors qu’il aurait dû s’abstenir, ce qui est 
contraire au Règlement Intérieur et à la charte des CQ.

Le Conseil de quartier Gambetta a demandé à ce que le PDL se prononce sur des 
sanctions ou une éventuelle exclusion de ce membre. Ceci dans l’esprit de l’article 5 de la 
Charte des CQ du 20e.

Ciara HAMILTON indique que le Mr. le maire a prévu de lui envoyer un courriel de mise en 
demeure pour l’accès à la boîte mail et la restitution des clefs de la MVAC.  De plus, la 
boîte mail du CQG aurait été supprimée (à confirmer), et la mairie essaye de la récupérer.

Le CQG propose, afin de pouvoir travailler, de créer une nouvelle boîte mail de façon 
provisoire mais qui pourrait être définitive.

Nouvelle adresse : conseildequartiergambetta@gmail.com

Il est proposé d’exclure ce membre du Collectif d’Animation, du Pôle Administratif et de 
toutes les commissions, et des groupes WhatsApp : 

POUR : 9 voix



CONTRE : 0 voix
Abst : 0 voix

⇨ Ce membre est exclu du Pôle Administratif,  du Collectif  d’Animation, de toutes les 
commissions et de leur fil WhatsApp.

Rappel     :   Tous les membres du Pôle Administratif seront administrateurs de la boite mail. 
Les membres du Collectif d’Animation auront accès à la boite mail, ils pourront lire les 
messages mais ne pourront pas envoyer de messages ou modifier la boîte mail.

10 - Questions diverses

 Invitation  de  Michel  ROGER  pour  parler  de  la  sécurisation  des  terrasses  de 
l’arrondissement : il  n’était pas disponible aujourd’hui - à réinviter en novembre. 
Mais  aussi  pour  parler  des  pistes  cyclables  boulevard  Mortier  ainsi  que  de  la 
barrière place Edith Piaf.

 Site RATP rue Belgrand : la proposition de la RATP est acceptable en l’état (voir son 
site internet).

 Action  des  Brigades  vertes :  Françoise  MALLET  indique  que  l’état  du  square 
Séverine est  épouvantable.  Elle  a  adressé  un  mail  complet  sur  la  situation  à  la 
mairie (Martin Bussy et  Maxime Sauvage).  Il  est  à craindre que la situation soit 
identique pour le nouveau parc Aretha Franklin qui est également ouvert 24/24.
Le CQG décide d’envoyer un courrier à la Mairie pour l’alerter sur la situation du 
square Séverine.

 Réunion de la mairie sur l’hôtel de la Cour des Noues et le plan de circulation du 10 
octobre 2024 : Le CQG indique qu’il n’est pas acceptable que les habitants n’aient 
été informés de cette réunion importante qu’au dernier moment (le jour même).
Sur  le  plan de circulation :  Il  y  a  des problèmes de circulation avec la  création 
d’itinéraires  bis.  La  mairie  va  créer  de  nouveaux  sens  de  circulation  (voir  plan 
annexé au compte-rendu).



Emergence des itinéraires « malins » sources de nuisances



L’Hôtel Lyf Gambetta -   4 étoiles  

Ouverture en février 2025

140 chambres dont 98 chambres doubles dont certaines avec cuisine
300 personnes sur du 1/3 long séjour (+ de 21 jours) – 2/3 cours séjour
clientèle plutôt européenne

Bar-snacking ouvert aux gens extérieurs
Evénements et animation ouverts aux habitants
Privatisation possible
Un espace central végétalisé ouvert depuis la rue sera accessible. Gardiennage la nuit et le 
week-end.
Terrasse au 4e étage pour événement en journée – pas de bar sur les terrasses

Pas de parking
Possibilité de négocier un prêt de salle pour les associations
Lieu d’exposition
Volonté de fournir de l’emploi aux habitants
20 salariés, nettoyage en sous-traitance
Campagne de recherche d’employés vers janvier

3 premiers mois à 30-40 % puis montée à 70 % avant l’été
Possibilité de se revoir à la fin de l’été

 Retour sur la projection du Jardin des Lyanes : remerciements au CQG.

 Retour sur la Poésie nomade en juillet : remerciements au CQG – l’évènement s’est 
très bien passé, avec publication de photos dans une librairie d’art parisienne.

Fin de la réunion plénière du 10 octobre 2024 : 21h20

Annexes     :  

- Nouveau Règlement Intérieur,
- Plan de circulation présenté par la Mairie lors de la réunion du 10 octobre 2024.


